



Eduquer les filles, c'est aussi sauver la planète

L'ÉDUCATION DES FILLES FAIT AVANCER LE MONDE... TELLE EST LA CONVICTION QUI M'A MENÉE À FONDER, EN 2006, L'ASSOCIATION TOUTES À L'ÉCOLE ET SON CAMPUS HAPPY CHANDARA. A l'époque, mesurant les difficultés pour scolariser dans la durée des enfants issues de la grande précarité, nous nous attendions à un taux élevé de décrochage scolaire. Seize ans plus tard, leur incroyable détermination nous a donné tort : moins de 5% d'abandons chez nos 1 300 élèves, 100% d'admissions au bac (alors que le taux est de 66% au Cambodge), et près de 350 étudiantes aujourd'hui en universités et études supérieures. Des résultats qui déjouent les idées reçues associant le bas niveau social à l'échec scolaire. A un enseignement de haute qualité, nous avons ajouté la transmission de valeurs. Ainsi, nous initiions nos élèves depuis plus de dix ans à la tolérance, la solidarité, l'égalité

entre les genres, la lutte contre la corruption et le racisme... Nous leur apprenons à s'indigner des injustices, se méfier des excès, débattre ensemble, apprécier le meilleur de l'existence. Notre objectif est clair : que ces fillettes, une fois adultes, transmettent le meilleur à leurs enfants et qu'elles jouent également un rôle vertueux dans leur pays. Lorsque la première promotion, inscrite en 2006, a été admise au bac il y a quatre ans, nous avons retrouvé dans leur choix d'orientation l'impact positif de ces cours de valeurs. Beaucoup ont envie de jouer plus tard ce rôle utile qu'on espérait et ont compris qu'une réussite uniquement matérielle – destin légitimement fantasmé quand on est issu de la grande pauvreté – ne pourrait suffire à les combler. Ainsi, 70 de nos 340 étudiantes post-bac se destinent à devenir enseignantes, profession pourtant mal rémunérée au Cambodge, et envisagent même de travailler plus tard dans notre campus. Notre feuille de route ayant toujours été d'adapter notre pédagogie aux enjeux de société, c'est dans cet esprit que nous avons décidé de prendre un nouveau virage : celui du green. Car quel enjeu plus essentiel que la protection de l'environnement ? Une conviction qui n'a rien d'un effet de mode puisque, dès 2016, nous avons créé notre premier potager de permaculture et inculquons depuis à nos élèves et à leurs parents petits cultivateurs



Le « Zéro Plastic » a été mis en place avec l'aide de l'éco-comité.



Une élève à l'atelier de recyclage de papier.

l'urgence de ne plus utiliser les pesticides, qui ravagent le Cambodge. Conscients que la crise climatique va engendrer de nouveaux métiers, nous décidons aujourd'hui d'y préparer nos élèves. Le réchauffement de la planète est enseigné dans nos salles de classe, non pas sous une forme anxiogène, mais de manière à leur donner l'envie de devenir elles-mêmes porteuses de solutions.



Le dérèglement climatique fait partie de notre programme scolaire.

Et pour les plus jeunes, des ateliers stimulants sur le recyclage du papier, le tri des déchets, la fabrication de savons bios sont proposés. Résultat : 33 de nos étudiantes sont à l'Université Royale d'Agriculture, bien décidées à œuvrer plus tard pour une agronomie et une industrie alimentaire propres. Une dizaine sont en écoles d'ingénieur, passionnées par l'énergie renouvelable et le développement durable. Leur engouement pour la protection de l'environnement est parfois tel que l'on s'interroge : est-il simplement générationnel, ou bien ces futures femmes ressentent-elles davantage, de par leur genre, l'urgence de protéger la matrice qui porte l'humanité ? En 2006, nous affirmions « l'éducation des filles fait avancer le monde », aujourd'hui, nous osons penser : « Eduquer les filles, c'est aussi sauver la planète »...

Tina Kieffer

Tina Kieffer, [présidente-fondatrice de Toutes à l'école](#)

La vieilleuse, cadeau de Noël idéal, pour faire plaisir ici et faire du bien là-bas ! 13 € dans tous les magasins Sephora.



Levons le doigt!

Mi-septembre, notre opération Levons le doigt pour l'éducation des + fragiles a été lancée avec notre fidèle ambassadrice Anne-Claire Coudray. Nos partenaires Caroll, Sephora, Etam, Casino, Monoprix, Le BHV/Marais et Maisons du Monde inviteront, chacun leur tour durant cette année scolaire, leurs clients à arrondir leurs achats aux 50 centimes supérieurs afin de financer nos projets. Espérons que ces ruisseaux feront de grandes rivières ! Un grand merci à TF1, France Télévisions, Téva et JCDecaux pour leur soutien.

A fond la forme!

Il manquait un gymnase à notre école primaire, Decathlon l'a offert ! Inauguré le 9 septembre en présence du président de la Fondation Decathlon, Jean-Pierre Haemmerlein, il accueille nos 600 élèves, qui lui ont fait honneur avec une démonstration d'arts martiaux et de jeux de ballons, avant de conclure avec une Macarena endiablée !



Jean-Pierre Haemmerlein, président de la Fondation Decathlon, avec nos élèves.



Première élève à devenir l'une de nos professeures



Munineath, hier élève et aujourd'hui professeure !

Elle est arrivée à Happy Chandara en 2007, toute timide du haut de ses 6 ans. Parce qu'elle était méritante, Munineath a été sélectionnée en classe de seconde pour faire un voyage linguistique à Paris. Son coup de cœur pour la France s'est transformé en coup de foudre pour le français. Après son bac en 2018, elle intègre l'Université Royale de langues, et, depuis cette rentrée de septembre, elle est professeure de français à Happy Chandara. La boucle est bouclée ! 70 autres anciennes élèves de notre campus se destinent comme elle à devenir enseignantes. Happy Chandara sera peut-être le modèle d'un nouveau genre d'école animée et dirigée par ses anciennes élèves.

Elles se démarquent

- Brillantes bachelières de Happy Chandara en 2021, Srey Ka et Panha ont rejoint en septembre les bancs de la prestigieuse école d'ingénieur INSA Lyon. De passage à Paris, elles ont assisté à la soirée Jeunes Talents L'Oréal-Unesco, où elles ont pu rencontrer un grand nombre de femmes scientifiques inspirantes!
- Quant à Nimul et Srey Khuoch, elles ont fait leur rentrée en classe de seconde au lycée international Saint-Denis de Loches. Nouveau lycée, nouveau pays, nouvelle vie pour une année scolaire. Un grand merci à nos merveilleux parrains et marraines qui les accueillent tous les week-ends et pendant les vacances.
- Enfin, Srey Leak et Srey Tey, qui ont eu leur bac en 2018, ont été désignées par France Volontaires pour une mission de six mois aux Jeux olympiques Paris 2024 en tant que représentantes du Cambodge. Une formidable opportunité pour ces deux étudiantes!



Vive le Summer Camp

Après un arrêt forcé de deux ans pour cause de crise sanitaire, notre Summer Camp a repris du 8 au 26 août : cours de soutien le matin pour rattraper le retard scolaire des plus petites dû à la Covid et ateliers créatifs, sportifs, scientifiques et culinaires l'après-midi pour des moments de partage et d'éveil. Des excursions ont été organisées pour nos élèves de 6^e à Kirirom, pour nos classes de 3^e dans les temples d'Angkor, et les grandes de 1^{re} ont pu découvrir les plages de Koh Kong. Des petites vacances de rêve pour oublier leur cadre de vie si précaire...

100 % de réussite!

Les résultats du brevet des collèges passé par nos élèves de 3^e sont tombés... et elles l'ont toutes eu! Avec 27 mentions A, 39 mentions B et 25 mentions C. Le baccalauréat se tiendra, lui, les 5 et 6 décembre. Nous souhaitons le meilleur à nos candidates, malgré ces deux années de Covid bien perturbantes.

Une équipe soudée

L'équipe managériale de Happy Chandara s'agrandissant avec l'école, notre présidente, Tina Kieffer, a voulu renforcer les liens en organisant lors de sa mission de septembre un séminaire *team building*. La matinée studieuse (réflexions et échanges entre les participants sur les projets actuels et futurs du campus) a porté notamment sur les meilleurs réflexes verts à adopter dans chaque département. Ont suivi des tournois sportifs puis un dîner-karaoqué. Une journée qui a renforcé l'esprit d'équipe de nos managers, tous heureux d'appartenir à la grande famille de Happy Chandara.





Elles ont fait leur rentrée

Notre école maternelle a enfin ouvert ses portes le 1^{er} septembre à 100 pitchounes âgées de 5 ans. Emerveillées par leurs salles de classe, elles ont découvert les sourires radieux de leurs institutrices et l'insouciance d'une vie d'enfant dont elles étaient souvent privées. A l'enseignement bilingue s'ajoute une nutrition équilibrée et un suivi médical. Toutes ces petites filles ont besoin de votre soutien, et nous recherchons toujours pour elles plusieurs dizaines de parrains et marraines...

Help! Nous avons besoin de vous...

En seize ans, c'est la première fois que nous affrontons une telle tempête à Toutes à l'école! Nous avons su surmonter la période Covid mais, depuis cette crise énergétique qui risque de durer, nous assistons à un effondrement des dons. Notamment, nous enregistrons plus d'annulations de parrainages que de nouveaux. Pour continuer à offrir une vie meilleure à ces petites filles, nous avons besoin de vous tous! Si chaque parrain arrive à convaincre une seule personne de rejoindre notre aventure, l'horizon s'éclaircira. Car c'est vous, nos parrains et marraines, qui êtes la force pérenne de notre association... Sans votre mobilisation immédiate, nous devrions réduire nos actions auprès de nos petites protégées, et cela, nous ne le voulons pas! Merci de convaincre un frère, une sœur ou un(e) ami(e) : 12 € par mois après défiscalisation, ce n'est rien pour sauver une enfant! Vous pouvez aussi choisir d'augmenter le montant de votre parrainage. D'avance, un immense merci!

Bulletin à nous retourner...

Thierry.

... accompagné d'un chèque et/ou d'un RIB, à Toutes à l'école, 65, rue de la Saussière, 92100 Boulogne-Billancourt, ou bien rendez-vous directement sur notre site www.toutesalecole.org, onglet « Je parraine » ou « Je fais un don ».

66% des dons sont déductibles des impôts dans la limite de 20% du revenu net imposable.

Je parraine une élève : 35€/mois 50€/mois 140€/mois (parrainage exclusif**) autre montant _____ €

J'augmente mon parrainage élève de : 5€/mois 10€/mois 15€/mois autre montant _____ €

Je parraine l'école : 20€/mois 30€/mois 50€/mois autre montant _____ €

Adhésion annuelle à l'association Toutes à l'école : 20€/an (obligatoire pour les parrainages)

Je fais un don : 20€ 50€ 100€ autre montant _____ €

* Chaque élève est parrainé par quatre parrains-marraines. Si vous souhaitez parrainer seul une élève, le parrainage exclusif s'élèvera à 140€ par mois.

Madame Monsieur Société _____

Nom et prénom _____

Adresse _____

Code postal _____ Ville _____

Pays _____ Tél. _____

Email _____

Profession _____ Année de naissance _____

Comment avez-vous connu notre association ? _____

AUTORISATION DE PRÉLÈVEMENT PARRAINAGE

(merci de joindre un RIB, Relevé d'identité bancaire)

Prélèvement : mensuel trimestriel annuel

IBAN _____

BIC _____

Nom de la banque _____

Adresse de la banque _____

Code postal _____ Ville _____ Pays _____

Date et lieu _____

Signature _____

Les informations contenues dans le présent mandat, et/ou confiées à l'association font l'objet d'un traitement informatique et sont destinées à n'être utilisées par le créancier que pour la gestion de sa relation avec son donateur. Elles pourront donner lieu à l'exercice, par ce dernier, de ses droits d'opposition, d'accès et de rectification tels que prévus au Règlement Général sur la Protection des Données 2016/679 (RGPD), relatif à l'informatique, aux fichiers et aux libertés, adopté le 27 avril 2016, et entré en application le 25 mai 2018, en adressant sa demande à l'association.

Réglementation des prélèvements – MANDAT SEPA (ou Espace Unique de paiement en euros) : en vous engageant comme parrain/marraine et en signant le présent mandat, vous autorisez Toutes à l'école (Numéro d'émetteur européen ICS n°FR60 ZZZ 508568) à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte à hauteur de la somme que vous aurez choisie de verser. Si vous souhaitez revenir sur votre décision, vous bénéficiez du droit d'être remboursé par Toutes à l'école, votre demande de remboursement devant être présentée dans les 8 semaines suivant la date de débit de votre compte. Vos droits concernant le présent mandat sont expliqués dans un document que vous pouvez obtenir auprès de votre banque.